

Las fiestas de Navidad

Se acercan las tradicionales fiestas de las que se conmemora el misterio más grande de la religión católica: el nacimiento del Niño-Dios. Esta conmemoración trae a la memoria venerables recuerdos, pues en ella se formaron hondas emociones que influyeron decisivamente en el sentimiento inicial. Aquellos «nacimiento» de corchos plateados, las figuritas que componían sus conjuntos girando alrededor de la cueva del portento sobre la que se posaba una estrella, a través de los años perduran y se poetizan hasta trocarse en bellos y tradicionales trasuntos inmutables.

Ellos vuelven todos los años a traer ilusiones y alegrías a los hogares, con la celebración de la Nochebuena y el alegre repicar de los rabeles y el moscardoneo de las zambombas. Las mesas provistas de manjares ofrecen succulencias a la gula. La nieve y el frío hacen más acogedor el hogar y en él los familiares «nacimiento» retornan el recuerdo a otras épocas de candor inefable, con la credulidad hecha amor y fe.

De cosas tan insignificantes, tan febles, se derivan trayectorias de emoción que van ampliándose y proyectando su luz de creencia inextinguible a través de los años. Las fiestas de Navidad son como un descanso en la vida. Presenten el final del año, hacen el resumen de lo pasado y fortalecen la esperanza. Es grato volver a sentirse niños ante el recuerdo del milagro de Belén.

Nochebuena: la noche de mayores recuerdos y de más evocativas alegrías. Noche en la que siente el corazón como un ansia infinita de ascender hasta la dulce bondad que inspiró la más humana tradición de los cielos y el poema más celestial de la tierra.

La Lotería de Navidad

No hemos sido favorecidos por la suerte

Después del sorteo de ayer muchos castillos formados en el aire han venido al suelo. Nosotros hubiésemos querido lo imposible, o sea que nadie hubiera sufrido decepción alguna y así todos contentos y dichosos nadie paladearía el acibar de los desengaños.

Es condición tan española fiarlo todo más a la suerte que al propio merecimiento, que tomamos como un fracaso el que la Fortuna no nos favorezca con sus dones.

Murcia este año ha tenido el santo de espaldas y no ha podido pescar ni un solo premio; quizá en la «pedrea» algún feliz mortal se habrá visto premiado pero eso en realidad no tiene importancia, tanto más cuanto que con cualquiera de los premios mayores entra en una población unos cuantos miles de duros que, en la mayoría de los casos, están repartidísimos en pequeñas participaciones.

Aun los más recalcitrantes en el juego de la Lotería cuando llega esta de Navidad, se dicen: ¡Qué diantre! hay que probar fortuna aunque sea una vez al año. Y allá van con sus ahorritos a entregárselos a casa del Lotero, y una vez en posesión del billete, empiezan a forjar las ilusiones las más rosadas perspectivas; los cuentos de la Lechera se suceden, se multiplican y se expanden hasta el infinito. Todo el mundo es feliz antes de que la suerte se decida y nadie venderá su participación ni aún por el quintuplo de lo que le hubiese costado.

Para los que se ven mimados por la Fortuna no rezan estas consideraciones, porque para esos las presentes Navidades son las más felices de su vida. La capital de España

ha tirado de sus 19 millones y pico, y Barcelona le sigue con 15 millones por lo menos. Tampoco Granada queda muy a la zaga con sus dos millones. De Capitales próximas a la nuestra, Alicante es la única que se lleva graciosamente doce mil duros.

Luego iremos sabiendo en manos de quienes están los billetes premiados y lo que desear es que todos esos millones se hallen repartidos entre gente pobre o al menos que los sepan emplear bien.

Ayer, desde que se colocaron los transparentes o pizarras de los periódicos locales en los sitios de costumbre un numeroso público se estacionó frente a ellos, esperando sufrir alguna emoción agradable; pero como ya hemos dicho antes la suerte no ha querido nada con nosotros este año.

¿Y qué hacer? Esperar pacientemente que en otras Navidades seamos más afortunados.

Teatros, Cines y Varietés

Ortiz

Con numeroso público a pesar de lo desapacible de la noche, hizo su debut la agrupación Hispano-Americana, presentando en su primera parte diversos números de variété moderno, que merecieron la aprobación del público; sobresalieron Gloria Dolli, el tenor Manuel Navarro y la pareja Herrám-Negri.

Como segunda parte del espectáculo figura la orquesta España-Argentina, integrada por siete ejecutantes y cuatro cantores. Sobresalió notablemente el coloso cantor Alba y su conjunto fué calorosamente aplaudido, dando a conocer, a instancias del público, más de doce diferentes canciones.

Es de esperar que estas Navidades sea este coliseo muy favorecido y cuente sus secciones por llenos.

Bar Gloria

Ayer tarde debutaron en este Bar con extraordinario éxito las bellísimas artistas Pepita Camelia y Mary-Zaffi. Ambas traen un bonito y culto repertorio de bailes y canciones.

Pepita Camelia fué muy aplaudida y lo mismo Mary Zuffi y que cantó con una bien timbrada voz y gracia.

El Bar se vio concurridísimo, debiendo su dueño insistir en estos espectáculos que en nada desdichan de la moralidad y buen gusto.

EN 2.ª PLANA:

Lista de los números premiados en el sorteo de Navidad celebrado ayer en Madrid

Notable conferencia

por el doctor don Emilio Sánchez Parra en la Cruz Roja

Tema: Reacción de Schick y vacunación antídifterica

En el salón de actos de esta Institución y ante numeroso y distinguido público, tuvo lugar esta interesante conferencia que pone de relieve los vastos conocimientos del joven Dr. Sánchez Parra.

Empieza el joven conferenciante dando las gracias a cuantas personas han asistido al acto. Aconseja a las madres tengan muy en cuenta sus palabras para el porvenir.

Entrando en materia, se ocupa de la técnica de la reacción Schick, de la que ha de ocuparse como prohemio para hablar después de sus aplicaciones prácticas y de la interpretación de su resultado. Señala el material necesario para verificar la inyección, describiendo con verdaderos detalles la técnica a seguir, fijando las cantidades de la titulación de toxina. Describe a continuación las clases de reacción que divide en negativa, positiva y falsa, analizando cada una de éstas.

Habla después de la relación de los fenómenos anafilácticos, con el antígeno otacina y los anticuerpos, haciendo un estudio para probar, que cuando no existen anticuerpos, no debe darse el choque anafiláctico, ni se presenta reacción; pero cuando los anticuerpos existen, entonces aparece la reacción local.

Presenta una estadística con riqueza de datos y cifras, afirmando, que de 4.000 niños que mueren de difteria al año, con esta vacunación llegaría a desaparecer esta cifra tan aterradora.

La difteria puede ser natural, o adquirirla. En el primer caso se descubre, porque dan el Schick negativo y hay que vacunarlo; en el segundo puede ser auto-vacunación espontánea, como ocurre con las personas que están en contacto con los enfermos, dándose el caso, que en los sitios de mayor cantidad, es en los que menos se propaga.

Las vacunaciones que deben emplearse sistemáticamente en todos los niños de uno a dos años, sin provocar la reacción Schick y de dos años en adelante se hace precisa esta, para conocer la receptividad.

En algunos países, y entre ellos los Estados Unidos, emplean vacuna más débil por ella preparada, teniendo en cuenta las seudoreacciones que suelen provocar las proteínas.

Se ocupa del empleo del suero antídifterico como preventivo, diciendo que debe juntarse a ciertos casos de epidemia.

Habla de Park, Zingher, y sobre todo, del descubrimiento de Ramón, que se debe a la casualidad, como tantos otros. Los resultados obtenidos por la anatoxina Ramón son de maravillosos resultados hasta hoy.

Termina su elocuente discurso haciendo un llamamiento a las damas enfermeras, señalándoles el camino a seguir para hacer la labor de Puericultura, ayudando a la del médico.

Las últimas palabras del conferenciante fueron acogidas con un aplauso general.

Ratificación de tratados

Teheran (Persia), 21.—El Senado persa ha ratificado los tratados provisionales con Austria y Checoslovaquia.

Siguiendo la tradicional costumbre de años anteriores, con objeto de proporcionar descanso al personal de redacción y talleres de este periódico en la solemne festividad de Nochebuena, el próximo martes no se publicará LEVANTE AGRARIO.

A nuestros suscriptores, anunciantes y lectores en general, les felicitamos en las próximas Pascuas.

EN EL AYUNTAMIENTO

Acuérdase sacar a concurso la recaudación de arbitrios municipales

La sesión del Pleno

Presidiendo el marqués de Ordoño se celebró ayer tarde a las cuatro la sesión plenaria municipal.

Asistieron veintiseis concejales, y quedó aprobada el acta de la sesión últimamente celebrada.

Después dióse cuenta de las dimisiones presentadas por los concejales señores Hernández Mora y Hernández Castiello. La presidencia tuvo palabras de elogio para los concejales dimisionarios resaltando la labor que respectivamente realizaron en bien de la ciudad y de los intereses del Ayuntamiento.

Fuó aprobado por conclusión el expediente promovido por don Francisco Flores solicitando que se lleve a efecto la recaudación concertada por los arbitrios sobre los cerificados del pimentón.

Aprobáronse los expedientes para proveer mediante concurso las gestiones recaudatorias de diversos arbitrios.

Se desestimó la instancia presentada por el actual recaudador don Carmelo Alcaraz pidiendo prórroga de su contrato y acordose sacar a concurso la recaudación de los arbitrios municipales cuyo cobro venía efectuando el mencionado señor Alcaraz.

Fuó acordado conceder las jubilaciones a los empleados don Juan Piñuela y don Rafael Espinosa, con el máximo de sueldo.

Haro solicitó que le sea concedida a don Wenceslao Castiello la Medalla del Trabajo al ser jubilado este probo funcionario.

Quedó conforme. Ratificóse el acuerdo de la Permanente acerca de que se convoque oposiciones para cubrir las vacantes producidas por las dichas jubilaciones.

Fuó prorrogada la pensión concedida al joven pintor Ra-

món Gaya para ampliar sus estudios.

Quedó aprobado el expediente por el cual se establece la concesión de becas para los alumnos pobres.

No habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión.

EDICTO

Sobre el hurto de un vigésimo de Lotería

Se nos envía atento oficio del Juzgado de la Catedral rogándonos la publicación del siguiente edicto:

«Don Angel Martín Aguado, juez de Instrucción del distrito de la Catedral de esta capital.—Por el presente edicto, se hace saber que por este Juzgado se instruye causa con el número 548 del año actual, por hurto de un vigésimo del número veintisiete mil ciento veintinueve, de la Lotería Nacional, correspondiente al día veintidos del actual, y se cita a cuantas personas lleven participación en dicho vigésimo, del que era depositario el administrador de Loterías don Federico Pérez Aroca, al objeto de que preste declaración en dicha causa.»

Dado en Murcia a veintinueve de diciembre de mil novecientos veintiocho. Angel Martín.—El secretario, P. H. Fulgencio Navarro.

La voz de la «Gaceta»

Madrid, 22.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones la siguiente:

Disponiendo que los derechos de entrega a domicilio de la correspondencia urgente y giros postales sean cinco en vez de quince que hasta ahora se vienen cobrando.

Disponiendo que los Ayuntamientos saquen a concurso en oposición todas las plazas vacantes de veterinarios titulares que estén desempeñadas por interinos

LOS CAMINOS VECINALES

Hablando con el presidente de la Diputación Provincial

El viernes último al recibir al presidente de la Diputación provincial señor Ibáñez Martín, a los periodistas, y al ser interrogado acerca de la construcción de caminos vecinales, manifestó que en el próximo año se intensificarían las obras de esta índole.

Dijo que se atendería con preferencia el Plan urgente que fué formado por la Diputación haciéndose una selección de los caminos urgentes.

Hay pueblos que no han construido casi ningún camino, mientras otros cuentan con una verdadera red de todas vías de comunicación.

Dentro de la provincia hay muchos pueblos y caseríos que se encuentran aislados y la Diputación ha de procurar por ellos sacándolos de su aislamiento con las construcción de caminos.

Se puede asegurar que en el año venidero realizaremos una buena labor en obras y vías provinciales.

El señor Ibáñez Martín, que fué felicitado por los periodistas con motivo de haber ganado la cátedra del Instituto de San Isidro, se despidió de estos agradeciendo la colaboración que la Prensa presta al organismo del que es presidente.

Salón Sport Vidal
CINE NUEVO—EMPRESA NUEVA
CALLE DE SAN ANDRÉS

Lunes 24, aristocrático «Ruperto de Hentzau»

EN EL CONSERVATORIO

Sesión para adjudicar el premio en el concurso en honor de Fernández Caballero

Ayer tarde a las siete, en el Salón de actos del Conservatorio de Música y Declamación, se celebró una sesión solemne para adjudicar el premio otorgado en el concurso abierto en honor del insigne músico murciano, Fernández Caballero.

Presidieron el acto, el ex-ministro don Isidoro de la Cierva, el director del Conservatorio don Emilio Díez de Revenga, el Claustro de profesores de este Conservatorio, el director de la Normal de Maestros, don Andrés Sobejano presidente del Círculo de Bellas Artes, señor Viudes y otras personalidades.

El secretario del Conservatorio, leyó las bases del concurso y el acta del jurado.

El señor Díez de Revenga abrió la plática, resultando ser el autor premiado don Julio Gómez, bibliotecario del Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid que se encuentra presente en el acto.

Hace un rendido elogio de la figura del autor premiado, dando las gracias al donante del premio, señor Ledesma, y felicitándose por el resultado del concurso.

Don Julio Gómez, hizo después uso de la palabra, agradeciendo los elogios que se le tributaban.

Ensalzó la obra de Fernández Caballero y dijo, que cuando se publique el trabajo, que en este concurso se le ha premiado, lo complementará con nuevos datos y más detalles interesantes de la vida

del insigne compositor murciano.

Los señores Díez de Revenga y Gómez, fueron muy aplaudidos al final de sus interesantes discursos.

A continuación don Andrés Sobejano, leyó una reducida parte del trabajo premiado, que fué escuchado con interés y verdadera complacencia por el distinguido público que asistió a la sesión. El señor Gómez ha realizado en esta obra, galardonada por nuestro Conservatorio, una verdadera labor de erudito y de crítico imparcial.

El público que escuchó la lectura tributó un cordial homenaje de admiración al autor haciéndole objeto de una atonadora salva de aplausos.

Los alumnos del Conservatorio señores García Viñolas y Gómez Cañizares, leyeron unas poesías de Salvador Rueda y Frutos Baeza, alusivas a Fernández Caballero.

Nuevamente, hizo uso de la palabra el señor Díez de Revenga, quien se congratuló de que el premio de este concurso se adjudicó a don Julio Gómez, figura preeminente en la vida artística contemporánea.

Añadió, que aunque no era ocasión oportuna para hacer un juicio crítico del trabajo escrito por el señor Gómez, él, que lo había leído con detención, lo creía digno de todas las alabanzas y merecimientos.

Fué muy aplaudido.

Informaciones regionales

DE CARTAGENA

La lotería de Navidad

Como en años precedentes se ha notado la animación característica antes las pizarras de las redacciones de los periódicos locales, y administraciones de loterías, en las cuales se informa al público del resultado del sorteo de la lotería de Navidad.

A medida que se iban conociendo los detalles relacionados con las «caricias» de la suerte, aumentaba la expectación y abundaban los comentarios sobre si en este año se mostraría algo prodigioso la «diosa fortuna», o si sólo nos conformaba con la esperanza de conseguir algunos de los menos respetables en apariencias «físico-monetaria», o quizá dejarnos con esa misma esperanza hasta las postrimerias, del entrante 1929.

Pero desgraciadamente este último augurio se adueña de nuestro espíritu, tan pronto se veían aparecer en las carteleras los números agraciados y las poblaciones donde la suerte había mostrado dadivosa cundía el desaliento entre las filas de los pacientes jugadores y la huida se imponía con caracteres de desbandada.

Los premios mayores han sentido sus reales en la Corte, Barcelona y Andalucía, sitios en donde la alegría se habrá manifestado en todos sus aspectos; aquí queda ahora esperar lo que hagan con nosotros la lista de la llamada «pedrea».

Enhorabuena a los favorecidos y a esperar hasta el año próximo, si Dios nos dá salud para entonces.

Buques

A Cabo Palos en comisión del servicio han zarpado, el buque Escuela de la Estación de Submarinos, y el Torpedero «número 22», que lo con voyaba.

El guardacosta «Alcázar»

está dispuesto para realizar la comisión que se le confiera.

Igualmente el transporte «Almirante Lobo», desempeñará la misión oficial que desde su llegada al puerto le está encomendada.

La feria de Navidad
Mañana se inaugurará en las Puertas de Murcia, los puestos de dulces, turrones y «cascarujas», y en la calle de Santa Florentina, los de juguetes, completando así la instalación de la feria habitual de inviernos.

En la calle Real también comenzarán a funcionar los caballitos, «fios vivos», columpios y demás atractivos que constituyen el principal aliciente por esta época de la Pascua.

El tiempo no favorece mucho dado el frío y el agua hacen la temperatura poco tolerable.

Del Puerto

Entraron.—Vapores Sueco «Masilva», de Alicante; español «Asiaba Menpi», de id.; pallebot «Ynes» de Barcelona laud «Arrogante» de Alicante.

Despachados.—Vapores «Masilva» para Málaga, español «A. Mendi», para Almería; laud «María Luisa», para Mazarrón.

CORRESPONSAL DE LA UNION

Neurología

En El Algar (Cartagena) y a la avanzada edad de 75 años, ha dejado de existir la virtuosa señora doña Angeles Martínez Victoria, siendo su muerte muy sentida, por las simpatías y afectos que gozaba la finada.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame, de modo especial, su hijo don Antonio Martínez Martínez; hijo político, don Mariano Ramírez, suboficial de Artillería con destino en Murcia y su sobrino don Joaquín Martínez Murcia, estimado compañero nuestro.—CORRESPONSAL

ANECDOTARIO CLÁSICO

DURANTE la batalla de Fontenoy, Luis XV ordenó que se recogiesen todas las balas de cañón que caían a su alrededor y dijo a Chabrier:

—Devuelvan esas balas al enemigo: no quiero tener nada de él.

RICHELIEU, al aumentar la pensión de Vaugelas, le dijo bromeando:

—Creo que no olvidará usted de incluir en el diccionario que está haciendo la palabra «pensión».

—No, monseñor repuso Vaugelas, y mucho menos la palabra «gratitud».

